

Centro de Estudios de Relaciones Internacionales y Ceremonial

CURSO DE CEREMONIAL y PROTOCOLO COMPARADO

"Medio Oriente, Subcontinente Indio y Asia del Este"

Fundamentación:

En los últimos años, el continente asiático se ha colocado en el centro del escenario internacional por su pujante economía y avances. Occidente observa este cambio, y en particular Argentina ha decidido reforzar las relaciones para con los países de dicha región entendiendo su importancia creciente. El presente curso busca abordar en forma amena y concisa las tradiciones de Asia del Este (China, Corea y Japón), Medio Oriente y la India para acercarse a su idiosincrasia y llegar a comprender las formas protocolares que se desprenden de su cultura. De esta manera, se aspira a brindar herramientas que permitan generar relaciones fructíferas y a largo plazo en el ámbito de los negocios, la diplomacia y el turismo.

Objetivos del curso:

- Incorporar herramientas protocolares, destacando su aplicación empresarial y su distinción respecto de las formas occidentales.
- Identificar similitudes y diferencias culturales entre los países abordados, y su aplicación en la esfera de los negocios.
- Brindar herramientas que permitan una mejor atención al turista proveniente de los países a estudiar.
- Fomentar las relaciones entre Argentina y los países asiáticos.
- Ejercitar una lectura de las realidades de los países estudiados en base a sus orígenes históricos, su cultura e idiosincrasia.
- Contribuir a la diversidad cultural y el mutuo entendimiento entre Asia y Argentina.

Dirigido a:

- Profesionales del sector o bien con relación al turismo, a saber: guías, personal de agencias de viaje, personal con desempeño laboral en empresas o establecimientos en contacto con el turismo (cafés/restaurantes/comercios/hoteles, otros).
- Profesores, estudiantes y profesionales de carreras afines, a saber: relaciones internacionales, turismo, hotelería, comercio internacional, relaciones públicas, ceremonial y protocolo, otros.
- Personal de empresas interesadas en el trato con países de Asia.
- Interesados en la cultura y protocolo de Asia.
- Personal diplomático y con desempeño en el sector público.

Programa:

Total 4 clases: Miércoles 5, 12, 19 y 26 de Noviembre de 18:30 a 20:30 hs.

Clase 1 (5 de noviembre) - Introducción a China, Corea y Japón. Nociones básicas de religión y filosofía. Jerarquías, grupos, roles. Sinocentrismo. Los de adentro y los de afuera. La cara social. El espacio personal. La reciprocidad. Obsequios, colores y vestimenta. *Profesora: Mg. Paula Fernández*.

Clase 2 (12/11) - India. Comunicación con el interlocutor indio. Relación amplia/estrecha. Respeto a las edades. Castas. Puntualidad, formalidad y respeto a la jerarquía o formación académica. Mejores fechas para viajar al país. Saludos y vestimenta. Gestualidad y formas. Regalos y decoración. Intercambios. Estilos de comida y bebidas. Temáticas que debieran evitarse y aquellas que facilitan el diálogo. Ejercicio práctico grupal. India. Panorama general. Población. Ubicación geográfica. Sistema político. Religiones. Lenguas y conformación de estados. Costumbres. Economía. Relevancia del país en la actualidad. *Profesora: Mg. Sabrina Olivera.*

Clase 3 (19/11) - Medio Oriente. Presentación del Islam. Breve introducción. La vida cotidiana del creyente. Calendario, Viernes sagrado, Ramadán, Ayuno, Peregrinaje, Fiestas importantes. Lo permitido y lo prohibido. (al Halal wa al Haram) Servicios de atención Halal. Aplicaciones de ayuda. *Profesora: Lic. Ioana Elim Korn*.

Clase 4 (26/11) - Cómo se aplican los conceptos claves del Islam al protocolo y ceremonial. Nociones básicas de comportamiento. Lenguaje corporal. El saludo. La importancia de la hospitalidad. Protocolo en negocios y reuniones. Analisis diplomático en el Protocolo Islamico. *Profesora: Lic. Ioana Elim Korn.*

Se entregará diploma en formato digital certificando la participación.

<u>Nota:</u> Los temas por clase detallados a continuación son orientativos. Los temas programados para cada clase pueden variar levemente de acuerdo a cambios en los tiempos estipulados y/o reorganización del material docente.

Curriculum de los docentes:

Magister Paula Fernández

Licenciada en Estudios Orientales (USAL). Realizó una diplomatura en Educación, Imágenes y Medios (FLACSO) y obtuvo una Maestría en Industrias Culturales, Políticas y Gestión (UNQ). Doctoranda en Relaciones Públicas (USMP, Perú). Es columnista del programa de radio "Japón Hoy" en Led FM. Se desempeña como redactora independiente para el sitio web de noticias "Reporte Asia". Ha dictado cursos sobre historia, cultura y protocolo de China, Corea y Japón para varias empresas e instituciones. Obtuvo una beca para países BRIC & ABC para conocer la República de Corea (2006) y fue invitada a participar del programa "JUNTOS!!" del Ministerio de Relaciones Exteriores de Japón para realizar visitas especiales en el país como representante de Argentina (2024). Adicionalmente, trabaja en el sector privado como relacionista pública en turismo, y es fundadora y directora de "BA Asia Tours", su propio emprendimiento donde diseña y lleva a cabo recorridos turísticos con temática asiática en la ciudad de Buenos Aires. Profesora y consultora de empresas en el CERIC.

Licenciada Ioana Elim Korn

Licenciada en Estudios Orientales con especialización en Cultura y Religión del Mundo Islámico (Universidad del Salvador). Reconocida como "Doctor Honoris Causa" por el Centro Islámico de la República Argentina por su aporte e investigación en el área Halal, siendo la primera mujer no creyente en obtener esta distinción. Ha dictado cursos de historia, cultura de Asia en general y mundo islámico en particular para diversas instituciones como el Instituto Hannah Arendt, empresas de turismo, brindando además asesoramiento en su área de expertise. Adicionalmente, se desempeñó como asesora del Ministerio de Comercio Exterior, Turismo e Inversiones de la provincia de Chubut. Profesora y consultora de empresas en el CERIC.

Magister Sabrina Victoria Olivera

Abogada con orientación en Derecho Internacional Público, recibida en la Universidad de Buenos Aires. Es Doctoranda y Magíster en Relaciones Internacionales (orientación en Economía, Cooperación y Desarrollo) por la Universidad del Salvador y Especialista en Economía y Negocios con Asia Pacífico e India (Universidad Nacional de Tres de Febrero). Fue becaria del Gobierno de India en el marco del programa Indian Technical and Economic Cooperation (ITEC) en 2018. Es Coordinadora del Grupo de Trabajo sobre India del Comité de Asuntos Asiáticos del Consejo Argentino para las Relaciones Internacionales (CARI). Ha expuesto sobre diversas temáticas relacionadas a India en Jornadas y Congresos en distintas entidades del país, así como también en medios de comunicación. Tiene más de dieciséis años de experiencia en el ámbito público (actualmente en la Agencia de Recaudación y Control Aduanero - Dirección General de Aduanas). Profesora y consultora de empresas en el CERIC.

INSCRIPCIONES: info@cericargentina.org